

Jahresbericht 2023

Wie doch die Zeit vergeht, schon ist wieder ein Jahr wie im Flug vorbei.

Am 17. Januar 2023 hatten wir unsere erste Zentralvorstandssitzung im Kulturhaus Helferei in Zürich. Wie auch schon im letzten Januar, mussten wir leider einen Rücktritt aus dem Zentralvorstand entgegennehmen. Annedore Neufeld informierte uns aus beruflichen und privaten Gründen über ihren sofortigen Rücktritt. Schweren Herzens nahmen wir es zur Kenntnis. Waren wir doch über den Zuwachs mit Bettina Fierz Salzmann überglücklich und dachten, dass wir unsere Vorstandsarbeit nun wieder schön auf mehrere Personen aufteilen könnten. Manchmal kommt es anders als man denkt! Eine noch grössere Herausforderung war die Suche nach neuen ZV-Mitgliedern. Wir überlegten, wer von unseren Freunden, Bekannten, Chorsängern, Chorleitern oder Pfarrern uns Unterstützung anbieten könnte. Jedes von uns nahm Kontakt auf mit den Personen, aber leider bekamen wir meistens Absagen, sei es wegen Wegzug ins Ausland, zu vielen Ämtern, Mutterschaft oder wegen dem Alter, bei ein oder zwei Personen dürfen wir eventuell noch hoffen, die Hoffnung stirbt ja zuletzt.

Statutenänderung, Markus J. Frey investierte sehr viel Zeit mit dem Anwalt Herrn Dr. Felix Frey, Advokatur Rechtsanker Zürich, für zeitgemässe und nach dem eidgenössischen Vereinsrecht gültige neue Statuten zu verfassen. Nach verschiedenen Gesprächen, Mails und an den ZV-Sitzungen wurden die neuen Statuten auf Papier gebracht.

Mit der zweiten Vorstandssitzung kamen auch die Vorbereitungen für die Abgeordnetenversammlung vom April dazu. Da wir eigentlich das SKGB-Jubiläum 125 +1 in Brugg feiern wollten und dies ja dann im Grossmünster in Zürich stattfand, konnten wir für die AV auf das KGH in Brugg zurückgreifen. Auch hier war Markus J. Frey mit organisieren und vorbereiten gut beschäftigt.

22. April 2023 meine erste Abgeordnetenversammlung als Vizepräsidentin und «Präsidentin ad Interim». Also ich kann schon sagen, dass ich ziemlich nervös war, hoffentlich werde ich kein «Gnusch» machen und mich nicht zu fest verhaspeln. Dank dem lieben Beistand des Zentralvorstandes aber auch speziell von Markus J. Frey habe ich die Abgeordnetenversammlung gut überstanden 😊. Die Statuten Änderung wurde einstimmig angenommen, uns fiel ein Stein vom Herzen. Durch die Annahme der Statuten waren jetzt auch die Einzelmitglieder stimmberechtigt. Am 22. Juni 2019 wurde ich ja in Spiez, in der Nähe meiner alten Heimat in den Zentralvorstand gewählt, wo Hermann Stamm das Präsidium an Markus J. Frey übergab und jetzt am 22. April 2023 in Brugg in meinem Wohn- und Heimatkanton wurde ich zur ersten Frau Präsidentin des SKGB unter der Leitung des Tagespräsidenten Hermann Stamm einstimmig gewählt, Herzlichen Dank für das mir entgegen gebrachte Vertrauen. Ich darf sagen, dass ich stolz war und grosse Freude hatte, auch deswegen, weil eine Art Verbindung durch das neue Amt, Hermann Stamm und meiner ehemaligen Chorpräsidentin und Chorkollegin Margrit Hofer bestand. Sie wurden damals zusammen mit unserer Chorleiterin Christine Nyffenegger als erste Frau Präsidentin und Christine Nyffenegger als erste Chorleiterin im Jahr 1989 in Rothrist gewählt. Ein paar Herren hatten dazumal nicht so grosse Freude daran. Übrigens kam ich durch Hofer Margrit in den Kirchenchor, sie war es auch, welche mich in mein Amt als Kirchenchor Präsidentin einführte und mit mir zusammen an meine erste AV des SKGB in Rapperswil reiste und viel über die Reisen und Veranstaltungen erzählte und auch öfters Hermann erwähnt hatte und ich ihn so, eigentlich am längsten «kannte», leider hat Margrit meine Wahl als Präsidentin nicht mehr erleben dürfen, verstarb sie doch am 6. April 2023 Nach der Abgeordnetenversammlung, AV, welche jetzt dann Mitgliederversammlung MV heisst und wir auch keine Zentralvorstandsmitglieder mehr sind, sondern Vorstandsmitglieder begaben wir uns alle in die Kirche und sangen unter der Leitung von Markus J. Frey.

Im Anschluss ans Singen genossen wir einen wunderbaren und grosszügigen Apéro, vorbereitet durch den Kulturverein zum Einhorn/Hettenschwil und offeriert durch den SKGB.

Leider mussten wir den Chortag vom Mai, «Singen und Bewegung» mit Prof. Dr. Siegfried Macht, mangels Anmeldungen absagen. Es ist leider traurig, wir würden gerne unseren SKGB-Mitgliedern etwas bieten und es wird leider nicht wahrgenommen. Machen wir etwas falsch, oder an was mag es wohl liegen?

Am 30. Mai trafen wir uns alle in Zürich zur Vorstandssitzung, wo wir auch die Konstituierung des Vorstandes, die Nachbesprechung der Mitgliederversammlung 23 sowie einer groben Planung der nächsten Mitgliederversammlung vom 2024 besprachen. Nach einem Anlass ist immer kurz vor dem Nächsten. Unsere Vorstandssitzungen finden abwechselnd in Zürich oder online statt, hatten wir doch zu Corona Zeiten Übung darin, so verlernen wir es nicht und manchmal ist es auch einfach praktischer online zusammenzukommen, schon wegen den Distanzen.

Der Sommer verlief ruhig und wir mussten eine der Vorstandssitzungen verschieben.

Leider konnte auch der vorgesehene Stimmbildungstag «Singen im Alter» mit Barbara Böhi im Herbst nicht stattfinden.

Im September durfte ich als Delegierte des SKGB an die EKEK-Tagung nach Island reisen, es war eine wunderschöne Zeit. Mein Reisebericht ist auf der Webseite zu lesen.

Der Herbst bot eine wunderbare Herbstsingwoche 08.-14.10.2023. Markus J. Frey war als Organisator leider allein zuständig, da Bettina Fierz Salzmann sowie Dietrich Jäger-Metzger beide krankheitshalber ausgefallen sind. Leider konnte ich nicht einspringen, da auch wegen zwei Krankheitsausfällen mein Beruf als Hebamme Vorrang hatte. Eine grosse Schar Sänger -innen genossen die schönen Tage in Oberbozen und das Singen mit Reiner Schneider Waterberg. Herzlichen Danke Markus für deine Arbeit. Der Bericht ist auch auf der Webseite nachzulesen.

Leider konnte auch der vorgesehene Stimmbildungstag im Herbst nicht stattfinden.

Unsere letzte Sitzung im November war dann auch wieder online, es ist leider auch schade, wenn wir uns nur online sehen, das läbige, gemütliche und verbindende bleibt so auf der Strecke, hingegen die technischen Pannen und Missgeschicke sind dann meistens wieder lustig. Ich treffe mich regelmässig mit Markus J. Frey und wir können anfallendes zusammen abarbeiten, auch hier möchte ich mich bei dir bedanken für deine Typs, Ratschläge und grosse Unterstützung. Auch einen lieben Dank an meine Vorstandskollegen und Kollegin, wer weiss vielleicht liest ja ein zukünftiges Mitglied diese Zeilen, wenn du Lust hast dich im SKGB einzubringen, wir freuen uns auf neue Vorstandsmitglieder, zusammen ist vieles einfacher und macht mehr Freude.

Im SKGB sind per 31.12.2023:

168 Chöre (davon 5 Jugend- und Gospelchöre)

83 Einzelmitglieder

20 Ehrenmitglieder

10 Kollektivmitglieder

Im Jahr 2023 sind 14 Chöre ausgetreten oder wurden aufgelöst, 8 Einzelmitglieder sind verstorben oder ausgetreten.

Natürlich bedanke ich mich im Namen des Vorstandes herzlich für Eure/ Deine Treue zum SKGB.

Mit lieben Grüssen

Eure Präsidentin Iris Klöti-Wülser